

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

Penelitian ini menggunakan jenis pendekatan kualitatif deskriptif. Pendekatan ini melakukan analisis data hanya pada taraf deskripsi yang menganalisis dan menyajikan fakta sistematis sehingga lebih mudah dipahami dan disimpulkan.¹ Metode ini dipilih karena peneliti menginginkan data mendalam tentang dampak adanya relokasi pasar sementara pada perilaku pedagang di pasar gringging kabupaten Kediri. Metode penelitian kualitatif ini bersifat deskriptif, sehingga data yang dikumpulkan dapat berupa kata-kata dan gambar, dan bukan angka.²

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian lapangan (*field research*). Penelitian lapangan merupakan penelitian yang dilakukan secara langsung di lapangan ataupun langsung dilakukan kepada responden.³

B. Kehadiran Peneliti

Kehadiran peneliti sangat penting karena pada pendekatan kualitatif ini peneliti berperan sebagai alat pengumpul data utama.⁴ Kedudukan peneliti

¹ Naning Fatmawatie “Analisis Dampak PP No. 109 Tahun 2012 Terhadap Kinerja PT Gudang Garam, Tbk dan Sosial Ekonomi Kota Kediri” *Equilibrium: Jurnal Ekonomi Syariah* Vol.7 No.1 (2019) 137.

² Afrizal, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 2014), 16.

³ Etta Mamang Sangadji dan Sopiah, *Metodologi Penelitian Pendekatan Praktis dalam Penelitian* (Yogyakarta: Andi Offset, 2010), 28.

⁴ Ahmad Tanzeh, *Metodologi Penelitian Praktis*, (Jakarta: Bina Ilmu, 2004), 106.

merupakan perencana, pelaksana, pengumpul data, analisis, penafsir data, dan pada akhirnya peneliti menjadi pelapor hasil penelitiannya.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian bertempat di Tempat Penampungan Pedagang Sementara (TPPS) Pasar Gringging yang terletak di Jalan Flores No. 184 Gringging Kidul Kecamatan Grogol Kabupaten Kediri.

D. Sumber Data

1. Sumber Data Primer

Sumber data primer merupakan sumber data yang didapat dari informan secara langsung melalui wawancara atau melalui hasil mengamati perilaku informan.⁵ Sumber data primer pada penelitian ini didapat dari Pedagang, Konsumen, serta pengelola Pasar Gringging Kabupaten Kediri, serta Dinas Perdagangan Kabupaten Kediri.

2. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder merupakan sumber data yang didapat oleh peneliti secara tidak langsung melalui media perantara, berupa bukti, catatan atau laporan historis yang tersusun dalam arsip.⁶ Data sekunder diperoleh dari dokumen dinas Perdagangan Kabupaten Kediri, *website* resmi Dinas

⁵ Istijanto, *Riset Sumber Daya Manusia: Cara Praktis Mendeteksi Dimensi-Dimensi Kerja Karyawan*, (Jakarta: Gramedia Pustaka Utama, 2005), 3.

⁶ Nur Indianto, dkk. *Metode Penelitian Praktis* (Surabaya: Bina Ilmu, 2004), 147.

Perdagangan Kabupaten Kediri, buku-buku referensi, jurnal dan lain sebagainya.

E. Teknik Pengumpulan Data

Penulis melakukan tindakan pengumpulan data yang merupakan prosedur yang bersifat sistematis dan standar. Metode pengumpulan data yang digunakan pada penelitian adalah:

1. Metode Observasi

Metode observasi yaitu pengumpulan data eksploratif dengan cara melakukan pengamatan mendalam serta melakukan perekaman secara sistematis terhadap objek yang dituju.⁷ Tujuannya untuk mendapatkan informasi yang sesuai dengan masalah yang sedang diteliti. Dalam penelitian ini peneliti melakukan observasi terhadap pedagang pasar gringging kabupaten kediri.

2. Metode Wawancara

Metode wawancara yaitu teknik pengumpulan data yang digali dari subjek-subjek yang bersangkutan untuk memperoleh informasi yang dilakukan dengan percakapan.⁸ Metode ini digunakan untuk mendapatkan data lisan dari pengelola pasar, pedagang, dan konsumen.

⁷ Haris Herdiansyah, *Metode Penelitian Kualitatif untuk Ilmu-ilmu Sosial*, (Jakarta: Salemba Humanika, 2012), 131.

⁸ Djan'am Satori, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2011), 130.

3. Metode Dokumentasi

Merupakan metode yang dilakukan dengan cara mencari dan menemukan bukti-bukti dari bahan dokumenter. Bisa berupa foto, audio, video, dokumen dan data-data penunjang lainnya.⁹

F. Analisis Data

Analisis data adalah langkah mencari serta menyusun data secara sistematis yang telah didapat sebelumnya agar mudah dipahami dan hasilnya dapat disampaikan kepada orang lain.¹⁰ Langkah-langkahnya adalah:

1. Reduksi Data

Reduksi data merupakan tahap merangkum data yang telah diperoleh dari lapangan agar didapat data yang lebih fokus. Data yang didapatkan dari lapangan biasanya jumlahnya banyak sehingga sangat kompleks. Maka peneliti perlu merangkum data yang telah didapatkan sehingga terkumpul data pokok yang sesuai dengan penelitian yang dilakukan.

2. Penyajian Data (*Display Data*)

Data yang bersifat kompleks harus disusun terlebih dahulu kedalam bentuk yang sistematis, sehingga data menjadi lebih fokus dan sederhana serta selektif. Dengan demikian data akan mudah dipahami.

⁹ Afifudin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Pustaka Setia, 2012), 57.

¹⁰ Sugiyono, *Metode Penelitian Manajemen*, (Bandung: Alfabeta, 2014), 401.

3. Penarikan Kesimpulan

Langkah terakhir yang dilakukan peneliti dalam menganalisa data. Penarikan kesimpulan dapat dilakukan pada saat pengumpulan data maupun setelah pengumpulan data.¹¹

G. Pengecekan Keabsahan Data

Dalam suatu penelitian, data yang disajikan haruslah teruji kebenarannya, oleh karena itu dilakukan pengecekan keabsahan data dengan cara mengukur tingkat kredibilitas. Hal ini dapat dilakukan dengan beberapa tehnik, diantaranya adalah¹²:

1. Perpanjangan Keikutsertaan

Perpanjangan keikutsertaan peneliti dapat meningkatkan derajat kepercayaan data yang telah dikumpulkan. Karena dengan perpanjangan keikutsertaan akan banyak mempelajari kebudayaan, dapat menguji ketidakbenaran informasi yang diperkenalkan oleh distorsi dan dapat membangun kepercayaan subjek. Arti ini juga mengarah pada situasi, dan untuk memastikan apakah konteks itu dapat dipahami.

2. *Triangulasi*

Triangulasi merupakan tehnik pemeriksaan keabsahan data yang dilakukan dengan memanfaatkan sesuatu diluar data itu untuk keperluan pengecekan atau pembanding data tersebut. Peneliti akan membandingkan

¹¹ *Ibid.*

¹² Lexy. J. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2009), 175-184.

hasil pengamatan di lapangan dengan hasil wawancara dan dokumen-dokumen yang ada. Pada penelitian ini, teknik yang digunakan peneliti untuk memeriksa keabsahan data adalah dengan triangulasi sumber, yaitu dengan melakukan pemeriksaan data atau pengecekan data yang didapatkan dari beberapa sumber.

3. Pemeriksaan Teman Sejawat (*Member Check*)

Pemeriksaan teman sejawat merupakan kegiatan mengumpulkan rekan sebaya yang berpengetahuan sama mengenai hal yang diteliti untuk dapat memberikan pendapat dan mendiskusikan tentang data yang ada.¹³ Pengecekan yang dilakukan meliputi data, kategori analitis, penafsiran dan kesimpulan. Pengecekan anggota dapat dilakukan baik secara formal maupun non-formal. Moleong, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, 175-184.

¹³ *Ibid.*